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第５８５回茨城県内水面漁場管理委員会（第２１期初会議） 議事録 

 

日  時 

 

場  所 

 

議  題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席委員 

 

 

 

 

県側出席者 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議事録署名人 

 

議長 

 

 令和２年１２月２４日（木） 午後１時２５分から 

 

 水戸市笠原町９７８－２５ 開発公社ビル１階 中会議室 

 

１ 会長の選出について 

２ 副会長の選出について 

３ 会長及び副会長あいさつ 

４ 議席及び定例日の決定について 

５ 説明事項 

(1) 委員会の設置，構成，機能と権限について 

  (2) 茨城県内水面漁場管理委員会会議規程等について 

  (3) 茨城県内水面漁業調整規則について 

(4) 令和２年度年間事業計画及び実績について 

(5) 茨城県内水面の概要について 

６ 報告事項 

(1) 令和２年度全国内水面漁場管理委員会連合会東日本ブロック協議会の

結果等について 

７ その他 

 

１番 高杉 則行   ２番 小林 益三   ３番 水野 恵美子 

５番 坂本  勉   ６番 八角 直道   ７番 鈴木 好三 

８番 高津 武弘  １０番 星井 晴美  １１番 堤  隆雄 

１２番 多田 悦章 

 

農林水産部次長兼漁政課長     益子 知樹 

農林水産部漁政課課長補佐     小曽戸 誠 

 農林水産部漁政課主任       松井 俊幸 

 農林水産部水産振興課長      土屋 圭巳 

 農林水産部水産振興課主査     矢口 登希子 

 水産試験場内水面支場技佐兼支場長 谷村 明俊 

 

 事務局長  庄司 邦男 

 副 主 査  細金 正勇 

 主  任  山下 郁美 

 

２番 小林 益三  １１番 堤  隆雄 

 

 １番 高杉 則行 



 - 2 -

 

会議内容 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

益子次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後１時２５分 

 

ただ今から，第２１期最初の会議となります，第５８５回茨城県内水面漁場

管理委員会を開会いたします。 

 私は，内水面漁場管理委員会事務局の庄司と申します。仮議長が選出される

までの間，進行役を務めて参りたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

 まず，お手元の配布資料の確認をさせていただきたいと思います。 

  会議次第 

   委員名簿（資料 No.1） 

   茨城県内水面漁場管理委員会規程集（資料 No.2） 

   茨城県内水面漁業調整規則（資料 No.3） 

  令和２年度年間事業計画及び実績（資料 No.4） 

  茨城県内水面の概要（資料 No.5） 

  全内漁管連 東日本ブロック協議会について（資料 No.6） 

  委員会親睦会 会則 

  茨城県漁業権等漁場図 

 以上，お揃いでしょうか。 

 

それでは，開会にあたりまして，益子農林水産部次長兼漁政課長よりごあい

さつ申し上げます。 

 

 漁政課長を務めております益子と申します。先ほどは，辞令交付式お疲れさ

までございました。第２１期の茨城県内水面漁場管理委員会の初会議にあたり

まして，改めまして一言ごあいさつを申し上げます。 

この度，漁業者，学識経験者，採捕者の代表として，内水面漁場管理委員に就

任をいただきました皆様方には，快くお引き受けをいただき，また，本日は，年

末の大変お忙しい中，ご出席を賜り，誠にありがとうございます。 

内水面漁場管理委員会は，漁業法に基づいて昭和２５年に発足し，以来，歴

代委員の皆様には，内水面における漁業調整に係るご審議や，諸課題の解決に

ご尽力をいただいております。 

半数の委員の皆様には，第２０期から引き続き委員となっていただきました

が，前期４年の間には，各種採捕の許可の更新ですとか，さけ，うなぎの特別採

捕許可の発給など定例的な案件だけでなく，漁業法の大改正に伴う内水面漁業

調整規則の新規制定など，水産業改革の動きに関連する事項について重点的な

ご審議を頂きました。 

第２１期となります，これからの４年間は，新しい制度を実際に運用するこ

とで，内水面漁業の振興につなげていくことが求められておりまして，例えば
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庄司事務局長 

 

 

益子次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

しらすうなぎの採捕については，令和５年から特別採捕許可ではなく知事許可

漁業に移行するなど，既にスケジュールが決まっている案件もございます。委

員の皆様には，お力添えをよろしくお願いいたします。 

本県の内水面は，多様な河川湖沼を有し，全国でもトップクラスの漁獲を誇

るアユ，ウナギ，シジミ，ワカサギなど，生息する水産資源にも恵まれておりま

すが，漁協組合員の高齢化や減少のほか，遊漁券販売数の減少，外来魚やカワ

ウによる被害など，内水面漁業を巡る環境は厳しく，多くの課題も抱えており

ます。 

県といたしましては，アユなどの産卵場造成の取組支援，冷水病フリーのア

ユ種苗の供給など資源の増殖対策や，ひぬまやまとしじみなどのブランド化，

また新しいところでは，サケ資源の有効利用調査や，アユ釣り教室の開催支援

など，各種の振興策と，密漁防止のための取締や周知活動を組み合わせまして，

内水面漁業の振興に努めているところでございますが，これからも様々な課題

の解決に向け，前向きに取り組んでいきたいと考えております。 

委員の皆様方には，令和６年までの４年間，ご理解とご協力を賜りますこと

を改めてお願い申し上げ，私からのあいさつとさせていただきます。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。引き続き，益子次長から第２１期内水面漁場管理

委員会の委員の皆様をご紹介いたします。 

 

 それでは，委員の皆様を座席順でご紹介をさせていただきます。 

 恐れ入りますが，お名前をお呼びした委員さんは，ご起立をお願いいたしま

す。 

 小林 益三 委員でございます。 

堤 隆雄 委員でございます。 

 坂本 勉 委員でございます。 

髙津 武弘 委員でございます。 

 多田 悦章 委員でございます。 

 高杉 則行 委員でございます。 

 水野 恵美子 委員でございます。 

 八角 直道 委員でございます。 

 星井 晴美 委員でございます。 

 鈴木 好三 委員でございます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

続きまして，本日出席しております県の幹部職員を紹介させていただきます。 

 益子農林水産部次長兼漁政課長でございます。 

 土屋水産振興課長でございます。 

 谷村水産試験場内水面支場長でございます。 
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庄司事務局長 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

（委員） 

 

庄司事務局長 

 

 

八角仮議長 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

八角仮議長 

 

 

八角仮議長 

 

 

 

 

 

１１番 堤委員 

 

八角仮議長 

 

 

（委員） 

 

 

次に，次第４「出席委員報告」でございます。 

現委員１０名のうち，本日の出席委員は１０名，欠席委員はおりません。 

漁業法第１４５条第１項で規定されている過半数の委員の出席をいただいて

おりますので，本会議は成立しております。 

 

次に，次第５「仮議長の選出について」でございます。 

 議長には，会長を充てることとなっておりますが，会長が選出されるまでの

仮議長につきましては，県内水面漁業協同組合連合会専務理事であります八角

委員にお願いしたいと思いますが，よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは，異議なしとのことですので，八角委員に仮議長をお願いしたいと

思います。八角委員には，仮議長席までお移りいただければと思います。 

 

ただ今ご指名をいただきました茨城県内水面漁連の八角でございます。 

会長，副会長が選任されるまでの間，仮議長を務めさせていただきます。よ

ろしくお願いいたします。 

それでは，次第６「議事録署名人の選出」でございますが，私からご指名申し

あげてよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

 それでは，議事録署名人につきましては，小林委員，堤委員にお願いしたい

と思います。 

 

それでは，議事に入らさせていただきます。 

 会長の選出と副会長の選出については，一括審議とさせていただきたいと思

います。 

 会長の選出につきましては，漁業法第１７３条により，委員の互選となって

おります。いかがしたらよろしいでしょうか，ご意見をお願いします。 

 

引き続き，高杉さんにお願いしたらどうかなと思います。 

 

 ありがとうございます。今，堤委員から高杉委員に引き続きお願いしたらど

うかとのご意見がありましたけれども，いかがでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 
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八角仮議長 

 

 

八角仮議長 

 

 

（委員） 

 

八角仮議長 

 

高杉会長 

 

八角仮議長 

 

 

（委員） 

 

八角仮議長 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

高杉会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは，皆さん異議なしとのことでございますので，第２１期の内水面漁

場管理委員会の会長は，高杉委員にお願いしたいと思います。 

 

それから，副会長の互選につきましては，高杉会長からご提案いただくとい

うことでよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 それでは，高杉会長，よろしくお願いいたします。 

 

  では，小林益三委員を推薦いたします。 

 

ありがとうございます。今，高杉会長から小林委員の名前があがりましたけ

れども，よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

では，異議なしとのことですので，小林委員に副会長をお願いしたいと思い

ます。 

以上をもちまして，仮議長の役を下ろさせていただきます。ご協力ありがと

うございました。 

 

 どうもありがとうございました。 

 それでは，「内水面漁場管理委員会会議規程」第４条の規定によりまして，会

長が議長となり，副会長は会長を補佐することになっておりますので，会長，

副会長には，会議資料をお持ちになりまして，前方の席へ移動していただけれ

ばと思います。 

 

 それでは，高杉会長からごあいさつをお願いいたします。 

 

 ただいま会長に推薦をいただきました，久慈川漁協の高杉でございます。 

茨城県の内水面の情勢をみますと，大変厳しい状況がございます。組合員が

年々高齢化して，組合が減少する歯止めがかかりません。財政的にも非常に厳

しい状況を迎えております。また，最近でございますけれども，十王川漁協と

緒川漁協が残念ながら解散する，そういう状況になってございます。多面的発

揮事業等の活用なども検討していかなければならないと考えております。 

 また，相変わらずカワウの食害がありますし，久慈川では新たにコクチバス

が見つかりました。霞ケ浦や桜川のアメリカナマズや，堤委員のいる牛久沼で

はミドリガメが大量発生していると聞いております。これらの大変危機的状況

を迎えております。 
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庄司事務局長 

 

小林副会長 

 

 

 

 

 

 

庄司事務局長 

 

 

 

高杉議長 

 

 

 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

山下主任 

 

このような状況の中で４年間，委員の皆さんに知事の諮問を中心に，いろい

ろ審議していただくことになります。私は，会長として力不足ではございます

が，どうか皆さんのご協力とご理解をいただきながら努めて参りたいと思いま

すので，４年間よろしくお願いいたします。会長就任のあいさつに代えさせて

いただきます。 

 

続きまして，小林副会長からごあいさつをお願いいたします。 

 

 ただいま高杉会長から副会長のご指名をいただきました小林でございます。 

 今，会長からお話があったとおり，内水面は本当に厳しい状況です。特に，私

のところ（那珂川第一漁協）はサケの不漁で組合員がどんどん辞めています。 

そういう状況の中で，私たちが踏ん張ってなんとかよりいい方向へ向かって

いけるよう，また，この内水面漁場管理委員会が，益々の発展と円滑な運営が

できますよう努力して参りますので，どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。 

 それでは，高杉会長に以後の議事進行をお願いしたいと思います。よろしく

お願いいたします。 

 

それでは，議事進行を務めさせていただきます。 

議事の（４）「議席及び定例日の決定について」ですが，まず，議席につきま

しては，従来からの決め方があるようですので，事務局に任せたいと思います

が，よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

ありがとうございます。それでは，事務局から提案をお願いします。 

 

議席につきましては，恒例により，くじによって抽選をし，決めさせていた

だいております。 

くじは，議席の番号をふった鉛筆を用意しておりまして，４番と９番は語呂

が悪いので欠番として，１２番までの番号が振られております。 

 議席番号１番は会長に，２番は副会長に割り当てさせていただいております

ので，残りの番号を，座席順に引いていただければと思います。 

それでは，議席決定の抽選を行いたいと思います。 

 

（くじを引いてもらう） 

 

 では，ただいまの議席番号の結果を発表いたします。 

 １番高杉会長，２番小林副会長，３番水野委員，５番坂本委員，６番八角委
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庄司事務局長 

 

 

 

高杉議長 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

高杉議長 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

高杉議長 

 

 

 

松井主任 

 

高杉議長 

 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

 

庄司事務局長 

 

高杉議長 

 

 

員，７番鈴木委員，８番髙津委員，１０番星井委員，１１番堤委員，１２番多田

委員。 

以上でございます。 

 

 ただいま，発表がありましたとおり，議席番号が決まりました。 

 本日はこのままの席で会議を進めたいと思いますが，次回からは，この順番

で席を配置しておりますので，よろしくお願いいたします。 

 

 続きまして，定例日について事務局から説明をお願いします。 

 

 はい。委員会開催の定例日でございますが，前期は，原則として，開催月の第

３水曜日午後２時からを定例としておりました。 

 今期につきましても，前期と同様に，第３水曜日午後２時からを定例とした

いと考えております。よろしくお願いしたいと思います。 

 

ただ今の提案について，ご異議ございませんでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 それでは，そのように決定いたします。 

 

次に，（５）「説明事項」に入らせていただきます。 

 委員会の設置，構成，機能と権限について漁政課から説明をお願いいたしま

す。 

 

（資料２により説明） 

 

 ありがとうございました。ただいまの説明について，ご質問等あればお願い

いたします。 

 

（特になし） 

 

なければ，次に，茨城県内水面漁場管理委員会会議規程等について，事務局

から説明をお願いいたします。 

 

（資料２により説明） 

 

 ありがとうございました。ただいま規程や条例等について説明がありました

けれども，何かございませんか。 
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（委員） 

 

高杉議長 

 

 

松井主任 

 

高杉議長 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

 

庄司事務局長 

 

高杉議長 

 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

 

小曽戸補佐 

 

高杉議長 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

 

 

山下主任 

 

高杉議長 

 

 

（委員） 

（特になし） 

 

次に，茨城県内水面漁業調整規則について，漁政課から説明をお願いいたし

ます。 

 

（資料３により説明） 

 

 ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問等ございますか。 

 

（特になし） 

 

 ないようですので，次に，茨城県内水面漁場管理委員会の令和２年度年間事

業計画及び実績について，事務局から説明願います。 

 

（資料４により説明） 

 

 ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問等あればお願いい

たします。 

 

（特になし） 

 

 なければ，次に，茨城県内水面の概要について，漁政課から説明をお願いい

たします。 

 

（資料５により説明） 

 

 ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問等ございますか。 

 

（特になし） 

 

なければ，（６）「報告事項」に入らせていただきます。 

 令和２年度全国内水面漁場管理委員会連合会東日本ブロック協議会の結果等

について事務局から説明願います。 

 

（資料６により説明） 

 

ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問等あればお願いい

たします。 

 

（特になし） 



 - 9 -

 

高杉議長 

 

 

（委員） 

 

高杉議長 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

高杉議長 

 

庄司事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

高杉議長 

 

なければ，次に「その他」ですが，せっかくお集まりいただいてますので，委

員の皆様から何かあればお受けをいたします。どんなことでも結構です。 

 

（特になし） 

 

 なければ，事務局から何かありますか。 

 

本日の委員会終了後に，親睦会の件で皆様に報告したいことがありますので，

引き続きお願いしたいと思います。それと，今回初めて委員になられた方には，

旅費請求事務委任届に署名をいただきたいので，最後席に残っていただければ

と思います。よろしくお願いいたします。 

 

それでは，次回の委員会について事務局から説明をお願いいたします。 

 

 次回の委員会は，２月を予定しております。まだ，日程は決まっておりませ

んので，後日ご連絡いたします。 

 内容は，久慈川支流里川の水産動物採捕禁止（委員会指示）などでございま

す。 

 また，目標増殖量協議会について，２月３日に土浦合同庁舎，２月８日に県

庁で，どちらも午後２時から開催したいと考えております。 

詳細につきましては，追ってご連絡いたします。よろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。 

議案は全て終了しました。ご協力ありがとうございました。 

 

閉会 午後２時４５分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


